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《情报资料工作》杂志召开2018年编委会
2018年9月19日，借中国社会科学情报学会2018年学术年会召开之机，学会学报《情报资料工作》召开了编委会，

来自中国社会科学院、中国人民大学、中山大学、中央党校、黑龙江大学、南开大学、上海社会科学院、人民日报、中国科

学技术信息研究所等单位的近20位编委参加了会议。

会议由《情报资料工作》副主编徐亚男主持。她首先对刊物2015～2018年的来稿量、发文量、学术影响力、重点工

作等基本情况进行了简要的回顾与总结，对刊物近四年所组织的专题、发文的主题、未来关注的重点选题进行了详细的

汇报，最后殷切希望编委能够为刊物的进一步发展积极出谋划策。

与会的专家、学者首先对《情报资料工作》杂志在学界的地位、学术影响力给予了充分肯定，认为刊物在引领学科发

展、引导学术规范、培养学术新人等方面做出了很大的贡献。编委们普遍认为，为了应对未来发展中所遇到机遇与挑

战，取得更好的成绩，《情报资料工作》要继续努力提高学术质量和学术影响力，具体应该从以下几个方面着手：

（1）找准刊物定位，形成自己的特色。刊物需要厘清自身特色，重新定位，要有所区别于同领域的刊物，这是刊物提

升学术影响力的重要途径。首先，作为中国社会科学情报学会学报，刊物应该抓住社会科学情报新的发展契机，关注社

会科学情报理论与实践方面的学术成果。其次，刊物要有自己的特色栏目，圈粉特定作者和读者。

（2）关注学科热点，站在学术研究的前沿。刊物要实时关注国家社会科学基金、国家自然科学基金、教育部社会科

学基金等资助的重大、重点研究项目的立项信息，与项目负责人保持联系，了解其研究的最新进展，邀请其组织相关专

题或撰写某一热点问题的高水平综述，实现刊物对热点问题具有敏锐的洞察力、研究成果报道具有层次性和深度性的

目标。

（3）努力提升刊物的学术质量。首先，在组稿阶段，要关注对整个图情学科领域进行体系化提炼的研究成果，这样

的研究成果对学科的贡献度会更大，进而提高刊物的影响力。其次，重视学术新人的研究成果，这批作者具有研究视野

宽、学术观点新、研究手段先进等特点，学术研究往往处于领域研究的前沿。

（4）强调理论与实践相结合。刊物要继续坚持理论研究与实践指导并重的特色，特别是要重视对图书馆学情报学事业

实践经验的总结与提炼，刊发有深度、接地气的实践性成果，达到引领实践、指导实践的目的。

（5）加强刊物的增值服务工作。与会学者一致认为，刊物需要更加重视作者、读者的需求，针对这些需求提供一些

增值服务，如定期推送作者发文的引用信息服务、开展高水平论文写作培训等。

编委会虽然非常短暂，但各位与会编委踊跃发言，建言献策，意犹未尽，从中我们深切体会到他们对刊物发自内心
的关爱与重视之情。我们坚信，在各位专家学者、刊物编委、广大作者、热心读者以及其他各界人士的关爱与支持下，
《情报资料工作》会有更加美好的未来！ （石 晶）
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